



議員24人が3班に分かれ、市のこれからや市議会について市民と意見を交わしました。写真は、大更公民館(3班・昨年10月30日)

# 議会活動を報告 市民と意見交換

— 開かれた議会目指し —



八幡平市議会は昨年10月28・29・30日の3日間、初めての試みとなる議会報告会「議員と語る会」を開きました。市内9会場で開催した議員と語る会には、市民延べ85人が参加。議員自らが市民に直接、平成25年第3回定例会などの議会活動を報告し、市民と市政や市議会について意見交換を行いました。ここでは、議員と語る会で寄せられた主な意見・要望などを紹介します。(5頁まで)

## 1班

● 10月28日 ●

### 田山スポーツ交流館

■ 参加者 12人

- 新しい西根病院は医師を増やしてほしいです。
- りんどうの根を葉に利用することができませんか。
- 高速道路が通行止めとなった時の安代地区の国道282号と高速道路の連携を密にしたいです。
- 農家の後継者について若い人がやれるように制度を充実してほしいです。
- 災害箇所を春の雪解け水が流れる前に土のうなどで応急処置してほしいです。
- 災害復旧工事は、原状復旧しか直せないのですか。
- 木質バイオマス発電の取り組みはどのようなになっていますか。

#### ◆市の回答(対応方針)

安代地区に発電所建設を計画しましたが、東北電力の送電容量に空きが少なく、新たな送電施設整備には多額の負担(約9億円)が必要であり、計画事業者は八幡平市の建設を断念しました。

■ 4年に1回は夜に議会を開催することができませんか。

【回答】他の例を見ると、経費が多く掛かり、傍聴者が少ないなど聞いています。市民の要望が多ければ検討します。

■ 議員定数は、市民の声を聞いての結論ですか。

## 1班

● 10月29日 ●

### 田頭公民館

■ 参加者 11人



田山スポーツ交流館(1班・昨年10月28日)

【回答】直接市民の声は聞いていませんが、議員個々がそれぞれ聞いたことを反映させて結論を出しました。

- 西根病院の移転は、八幡平市全体の医療体制を考えて行うべきです。
- 検診を隔年で行っているが、毎年行ってほしいです。

■ 公共施設や道路など耐用年数を調べて、どの時期にどのくらいの改修費用が掛かるかを前もって調べておくべきです。

■ 一人暮らしのお年寄りが増えています。訪問診療をしている医者がいます。また、みとり体制を整備してほしいです。

■ 新庁舎の周辺に公共施設や消防署、商工会などを一つの団地として検討すべきではないでしょうか。

## 1班

● 10月30日 ●

### 松尾地区公民館 野駄分館

■ 参加者 4人

- ◆市の回答(対応方針)  
地域活動の拠点としてコミュニティセンターを置き、地域振興協議会が指定管理でコミュニティセンターの運営を行う趣旨や進め方を、24年度から関係団体に説明会を開催してきました。本年度は、地域振興協議会の代表者と市の連絡会議を立ち上げ、月に1回程度の会議を開催し、4月からのコミュニティセンター移行に向けて細部を詰めています。また、各地域振興協議会で採用が内定している職員を昨年10月から市が臨時職員として雇用し、業務の引き継ぎや各種研修を実施するなど、円滑な移行ができるよう進めています。

■ 北森駅の移転に伴い、ホームは両方に設置されるのですか。

■ 松尾総合支所の跡地に病院や遊園地などがほしいです。

■ 新しい西根病院の建設候補地は大更周辺に他にありますか。

■ 上村地区農村公園前の高川橋には、片方しか歩道がないので、両方に歩道を設置してほしいです。

- 通学路周辺に用水路や排水路が多いので、子どもの安全面からもふたをしてほしいです。

#### ◆市の回答(対応方針)

松川土地改良区や学校教育課と協議しながら、用水路や排水路の危険箇所にあたる設置を検討していきます。

■ 今回の「議員と語る会」を議員の班を多くし、会場も多く回ってください。

## 2班

● 10月28日 ●

### 松尾地区公民館 柏台分館

■ 参加者 3人

■ さくら公園イベント広場交差点の看板を改善してほしいです。

#### ◆市の回答(対応方針)

現在営業していない施設などの案内表記は改善するよう努めます。

■ 八幡平温泉郷の道路の側溝を補修してほしいです。

#### ◆市の回答(対応方針)

現地の状況を確認し、順次側溝補修を実施していきます。

■ 市職員の名刺の裏には、雪の回廊の写真載せるなど八幡平市のPRをしてほしいです。

■八幡平市の宣伝として公用車にステッカーなどをつけてはどうでしょうか。  
 ■柏台地区の市営住宅通路や高齢者世帯の除雪をしてほしいです。  
 ■ボランティア活動にポイント制度を導入してはどうでしょうか。  
 ■空き家が増えているが、空き家対策を進めてほしいです。  
 ■議会の一般質問では要望よりも提言をするべきではないでしょうか。

## 2班

● 10月29日 ●  
**安代若者センター**

■参加者 11人

■公民館のコミュニティセンター化への移行は、地域間格差が生じないように、4月からの移行に向けて市からのきめ細かな支援などを望みます。  
 ■各種団体でチャリティーショーを開催し、収益金を社会福祉協議会などに寄付しているが、会場使用料は有料です。ボランティア活動の場合は使用料を免除してほしいです。

### ◆市の回答(対応方針)

ボランティア活動をしていることを要件にした減免基準はありませんが、市または市教育委員会の共催事業として申請することで、使用料の減免を受けられる場合があります。

■博物館への案内標識がないため、市外から訪れる人々から苦情があります。

■不動の滝への道路は途中から一車線で、大型バスなどが通るとき危険なので、改良してほしいです。  
 ■原発の風評被害の対応について、個人の場合はどのようにしたらよいか分かりません。

### ◆市の回答(対応方針)

■損害賠償請求に関する相談は、東京電力が設置している「福島原子力補償相談室」や、岩手弁護士会、原子力損害賠償支援機構などが受け付けていますが、市役所商工観光課でもその取り扱いを行っています。

■議員定数を削減し、市民の声をどのようにカバーしていくのですか。

## 2班

● 10月30日 ●  
**平館公民館**

■参加者 12人

■平館小学校と西根第一中学校の通学路の除雪は、歩道を除雪した後に車道を除雪するので、車道の雪で歩道がふさがれてしまいます。除雪の順序を考えるとほしいです。

### ◆市の回答(対応方針)

■車道を除雪した後に歩道の除雪を行うよう対応していきますが、除雪後の降雪などにより、やむなく車道の除雪を行う場合がありますので、ご理解をお願いします。



松尾地区公民館南寄木分館(3班・昨年10月29日)

■市の観光を活性化していくためには、奥産道の全線開通は重要だと思います。  
 ■土曜日や日曜日に市議会の開催ができませんか。

### ◆市の回答(対応方針)

■大更地区平和橋の近くで毎年、農地や道路が削られ、農地が減少しているにもかかわらず固定資産税をとられているので改善してほしいです。  
 ■人・農地プランの実態はどうなっていますか。農業だけで生活ができるようにしてほしいです。

### ◆市の回答(対応方針)

■野菜などの生産物の売り上げを伸ばすため、盛岡などへの市場拡大が必要なのではないでしょうか。

## 3班

● 10月29日 ●  
**松尾地区公民館**

■参加者 4人

■まちづくりに係る費用と効果をどのように考えていますか。  
 ■各地で道路工事が行われているが、どのような方法で場所を決定して工事を行っていますか。現在工事している場所よりも道路の舗装が傷んでいる場所があります(特に、寄木小学校から松尾中学校までの区間)。

■地区を知らない人にまちづくりの業務を委託しても地区住民が納得できるまちづくりができるのでしょうか。

■市で設置する防犯灯などの管理が徹底されていないので、故障したときなどの連絡のあり方を検討してほしいです。  
 ■国道282号西根バイパスに自然の豊かさを象徴するような植樹や花壇の整備をしてはどうですか。  
 ■小中学校にスキー用具の貸し出しなどをしてほしいです。  
 ■市総合運動公園体育館のトレーニング室が狭いので検討してください。  
 ■平館地区の国道282号の狭い道路の改良を検討してほしいです。  
 ■西根病院に耳鼻科がほしいです。  
 ■道の駅にしねの駐車場の配置ラインの見直しをしてはどうでしょうか。  
 ■秋の紅葉シーズンに黄色しかないのでも赤色の木を増やすことはできませんか。  
 ■インターネットで議会中継の映像配信する場合、環境がない人の対応について考えてほしいです。



平館公民館(2班・昨年10月30日)

■平館高校の校名変更を考えてはどうでしょうか。  
 ■新庁舎移転後の現庁舎は、図書館やボランティア活動ができるようなスペースを希望します。

■大更地区狐塚の市有地に公園などを造ってはどうか。  
 ■西根病院の新築移転に当たっては、福祉施設など総合病院としての活用を考えるとどうでしょうか。

■道の駅にしねのトイレが暗いので、整備してほしいです。  
 ■滝沢市まで松くい虫の被害が発生していますが、対策はどのようになっていますか。

■市民憲章推進大会をなぜ、市総合運動公園体育館で開催しないのですか。市総合運動公園体育館の利用実績はどうなっていますか。

■市憲章推進大会をなぜ、市総合運動公園体育館で開催しないのですか。市総合運動公園体育館の利用実績はどうなっていますか。

■議員がコミュニティセンターの役員に就かないのはなぜですか。  
 ■【回答】指定管理者の指定には議会の議決を経るため、公平性や透明性を確保するために、議員は指定管理者となる団体の代表や役員に就かないことを申し合わせで定めました。

## 3班

● 10月28日 ●  
**寺田公民館**

■参加者 9人

■大更駅東側開発の今後の進め方はどのようになっていますか。  
 ■広い道路の舗装よりも先に生活関連道路の未舗装部分や壊れた箇所を修繕を優先してほしいです。  
 ■新庁舎移転後の現庁舎の使い道はどのようになっていますか。  
 ■災害道路マップを作成して市民にも知らせるべきです。  
 ■市の施設の指定管理が増えていますが、受託者が自主的に運営できるように市の条例などの改正をしてほしいです。

■国道282号西根バイパス工事で平館小学校付近の交差点はどのようになりますか。

■市憲章推進大会をなぜ、市総合運動公園体育館で開催しないのですか。市総合運動公園体育館の利用実績はどうなっていますか。

# 議員と語る会に参加いただきありがとうございました

各会場の実施報告書や参加者のアンケート結果、要望・提言などへの市の回答(対応方針)の全文など、議員と語る会について詳しくは、八幡平市ホームページに掲載しています。  
 八幡平市ホームページ <http://www.city.hachimantai.lg.jp/>